



Detecta la ASF irregularidades en Tren Maya y Dos Bocas por más 1,400 millones de pesos

Por Redacción / El Independiente

La Auditoría Superior de la Federación detectó pagos en exceso del Fonatur por mil 86.7 millones de pesos en las obras del Tramo 4 del Tren Maya. Además, detectó irregularidades en la ejecución de los contratos que conforman los 6 paquetes para la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, de 2021. En conjunto superan los 1,400 millones de pesos

Con base en los análisis de Auditoría de Cumplimiento a Inversiones Físicas 115 de la Cuenta Pública 2021, los trabajos pagos en exceso están relacionados con estimaciones erróneas respecto de los volúmenes de obra construidos.

Al entregar los resultados de la Tercera Entrega de Informes Individuales de la Revisión de la Cuenta Pública 2021, el auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo dio a conocer que de 2018 a la fecha se han presentado 242 denuncias de hechos por presuntas irregularidades en la revisión de las Cuentas Públicas de 2012 a 2020.

El tramo corresponde al trazo de longitud de 257 kilómetros que van de Izamal, Yucatán, a Cancún, Quintana Roo, así como la doble vía del tren y obras complementarias como cinco estaciones ferroviarias, zonas de servicio para carreteras, cuatro laderas, cuatro entronques, 61 obras de drenaje, una base para trabajos de mantenimiento, ocho retornos, 26 pasos inferiores, entre otros. El órgano auditor revisó dos contratos otorga-



dos a dos empresas constructoras que en 2021 llevaron a cabo 234 conceptos de obra por una inversión total de 6 mil 334.9 millones de pesos.

Por lo que respecta a Dos Bocas, señala que dichas irregularidades incluyen pagos en exceso en los diversos contratos, que suman 340.9 millones de pesos, y penas convencionales por 4.2 millones de pesos que no fueron aplicadas a los contratistas a pesar de incumplimientos en contratos.

Ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, precisó en los últimos seis meses se presentaron 34 denuncias que involucran más de mil millones de pesos de las cuentas públicas de 2016 a la fecha y de estos casos se han presentado doce relacionadas con las cuentas públicas 2019 y 2020 respecto a las operaciones de Segalmex durante ese periodo. Al entregar los resultados de la Tercera Entrega de Informes Individua-

les de la Revisión de la Cuenta Pública 2021, el auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo dio a conocer que de 2018 a la fecha se han presentado 242 denuncias de hechos por presuntas irregularidades en la revisión de las Cuentas Públicas de 2012 a 2020.

Sin embargo, no dio detalles sobre las denuncias que se han presentado, pero aseguró que además de presentar las querellas ante la Fiscalía General de la República participa en todas las etapas de las indagatorias.

Via remota, destacó la relevancia cuantitativa de la fiscalización de los recursos destinados a Estados y Municipios.

Colmenares Páramo, presentó mil 151 informes individuales de auditoría correspondientes a la tercera entrega, que con las 207 entregadas en la primera etapa y las 692 de la segunda, suman un total de dos mil 50 auditorías relativas a la Cuenta Pública de 2021. Añadió que, de este total, mil 689 co-

responden al gasto federalizado, 97 al sector gobierno, 119 sobre desarrollo social y 145 a desarrollo económico. Contienen cinco mil 478 acciones y observaciones, considerando en ello dos mil 317 recomendaciones, 115 promociones del ejercicio de la facultad de la comprobación fiscal, 161 solicitudes de aclaración, mil 564 promociones de responsabilidad administrativa sancionadora y mil 301 pliegos de observaciones.

Desde 2018 se han presentado 242 denuncias de hechos, derivadas de las revisiones de las cuentas públicas del 2012 al 2020, que ascienden a un monto de cerca de 25 mil millones de pesos y más de 203 millones de dólares. El informe consolidado de la primera, segunda y tercera etapa de la revisión de la Cuenta Pública 2021 establece que se hicieron observaciones por 64 mil 835 millones de pesos, de los cuales solo han sido recuperados dos mil 994 millones de pesos...

Del monto total, dijo, 53 mil 783 millones de pesos corresponden al gasto federalizado.

El documento destaca que la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural tiene observaciones por dos mil 622 millones de pesos, sin que haya hecho alguna aclaración.

Le siguen las empresas productivas del Estado, Pemex y la CFE, con observaciones por dos mil 307 millones de pesos y solo han aclarado 174 millones de pesos. Turismo presenta observaciones por mil 399 millones de pesos sin ninguna aclaración.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, según la ASF, tiene observaciones por 916.2 millones de pesos con 899.4 millones de pesos por aclarar. Bienestar presenta observaciones por 228.3 millones de pesos, sin que haya presentado alguna aclaración.